
企业家是一种素质而不是一种职务 
经济学衷厉 宁目前撰文说，现在社会 

上对企业家的概念有错误认识，好像r长经 

理就是企业家 实际上企业家是十经薪学的 

概念，它是说明一种素质，而不是一种职务． 

什么叫企业寡?第一十条件是有眼光， 

就是你能发现别人不容易发现的赚钱的机台 

第二个条件是有胆量，要敢于拍板，说得再 

好，不敢拍摄，不敢冒险，那也不行。第三个 

条件是有组织能力，就是能把各种生产要素 

组台在一起产生高效率的组合能力。 

厉 宁认为，符台这三个条件的人就叫 

企业象。 

民营经济不是肥猪 
经济学衷藏圆晨在近日的一班座谈中， 

痛陈民营经挤在目前发展中的障碍，着重抨 

击了视民营经济为 肥猪“， 养肥了就宰“的 

作法 

作为民营羟薪专业研究者，戴圆晨发现， 

在中国民营经济发展过程中存在不步障碍 

其中最大的障碍就在于“猪养肥了要宰”的理 

论仍在实践中大有市场 戴圆晨呼吁在理论 

上要彻底摒弃 养猪论 。发展民营经济是“种 

树 ，不应是 养猪 绝不能以 养猪论”来 

对待中国的民营经济、否则，中国的民茸经济 

不可能得到真正长足的发展 

中国正从免费改革进入付费改革 

经济学衷于祖尧日前撰文说，中国正从 

免费改革进人付费改革，付费改革将从自发 

变为自觉。 

前20年改革．政府 企业和个^都没有 

付多少有形成本，没有牲^多少资金 是免费 

改革。现在中国正进^付费改革阶段 社告各 

方都已经认识到，市场经济的作用的实质是 

人们之间物质利益的大调整 要”偿还 以前 

的欠债．有关各方都要掏钱。 

中国改革第二阶段：以金融为主 

经济学衷樊纲说，中国的改革将进^以 

金融体制改革为主的第二阶段， 

他认为，此阶段改革的重点包括国有血 

业、垒融伴制改革在内的国有经济改革 及 

政府机构改革．其中 改革的突破口可自B是金 

融竞争伴制资本市塌的建立与发展。 

其原因有两点：首先 第一阶殷的改革、 

发展了一批非国有的制造业，但没有发展起 

非国有的垒融业，金融业、银行业缺乏真正定 

义上的市场竞争。其捉．资本市场的建立与发 

展可为国有企业改革创造有利条件 资产重 

组 兼并 “债转股” 股权多元化等部离不开 

资本市场。 

产权改革有 损人利己”之嫌 
北京丈学中国经济研究中心周其仁教授 

认为、企业产权改革的同时要防止有人在此 

旗号下发生对国有资产更太规模的攫取 

周其仁说、公有企业的主要问题不是 所 

有者缺位 ，而是公共领域的资褫被私人 各 

种方式攫取——就是一方获得资源，而相应 

的成本却由其它方式非自愿地来负担——资 

源的受益权利与负担相应戚车的现实脱节 

要当心在改革口号下进行的更太的攫取行为 
一 坐拥行政性垄断特权的公司在 产权改 

革“的名义下，把垄断利润资本化为经理们的 

股权 

对于一时不能引人市场竞争的行当，千 

万不要搞什幺 “产权改革 还是先强化行政 

责任和财经纪律，田i怕用一点 老办法 。 

物价下降有假象 

经济专衷温铁军针对目前我国物价长期 

太幅度下降的现象指出 此番物价下降并不 

真窭，物价下降有假象。 

温铁军指出，此番物价大幅度下降主要 

发生在一般商品中，这车身是非垄断产业市 

场竞争的结果 而在太多数垄断产业．如教 

育、医疗，邮电，交通 铁路、航空等部门， 

物价太多数是上升的．或下降幅度很少。这些 

垄断部门 宰你没商量 ，所提供的 服务 又 

是老百姓必须捎费的，这就迫使居民增加存 

款， 应付这些必须开支的高价 服务” 

西部开发不应等待 

经济学采萧灼基指出，目前有一种观点 

被称为技术经济梯度推穆理论，认为西部经 

济开拉要逐渐推移，这是不正确的．是计划经 

济的观点。 

萧灼基认为，经济应该是跳跃式发展的， 

落后地区只要抓住广优势，完全可 发展得 
～ 些 推移论在宴践中会造成西部地区的 

等待思想 

船小好调头”渐成劣势 

中国社科院中小企业研究中心膏主任蓐 

乃醒日前指出，随着市场经济的日趋激烈，乡 

镇企业传统的鄂种 船小好调头 模式受到严 

峻挑战 

陈乃醒认为，在国内外市场竞争日趋激 

烈的今天，小企业、单一化的企业发展模式已 

不具有广泛推广的样板模式，乡镇企业迫切 

需要一拙跨国公司，以带动大批乡镇企业实 

现规模化，集团化。 

企业都应 走自己的路” 

国寒科技部都长朱爵兰日前明确表示． 

她不同意 中国硅谷 这种提鞋．企业发展不 
一 定都要向高科技进军。 

朱丽兰说，我们离完全工韭化社去尚有 

距离，同时又面临信息社台的挑战，我们直把 

更多的精力放在研究中国市场的特殊需求上 

企业应当盯住中国特有的消费市场。 

朱丽兰坦言，因为中国每个地区的发展 

不平衡，每家企业对技术的要求亦有差异：走 

向世界的大型企业，关心的是因特网，是电子 

商务；而一般企业则希望通过技术改造，提高 

产品的市场竞争力。所 ，每家企韭在运用新 

技术方面，都应 “走自己的路“。 

要善于将资源变为市场 

经济学隶董辅扔日前指出，虽然我国西 

部有丰富的资源，但如果开发成奉过高，就不 
一 定有市场。重要的是要剖造～种环境，让人 

们愿意来投资 

董辅芊乃认为，日前我国很多领域都应该 

向私人资本开放，因此政府也直为此设计一 

种政策环境，将现有的却未开发的资撵尽快 

转化为收益。私人资本是讲求回报的，政府应 

主动制造私人资本投资环境。 

国企改革正转为对国有经济的改造 
国务院发展研究中心研究员阵淮撰文说， 

目前实施的对国有企业改革的新战略．其意 

义在很太程度上是使国有企韭改革的含义转 

变为对国有经薪的改造 

陈淮指出，国企改革目前的新战略有三 

个方面：一是调整产权结构、宴施抓大放zb； 

二是深人调整多方面的社会经济关系 三是 

发展资本经营，对国有经济实施战略改组。这 

三项措施实际上都是针对所有制份颠的。曹 
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